



META 2024 El policía ofrece continuidad al discurso de AMLO y Sheinbaum; “la pendejeé” con las citas para lograr la titulación, reconoce Xóchitl, al tiempo que la UNAM ordena a Ingeniería “analizar” el asunto

García Harfuch confirma que va y con *proyecto humanista*

G. VELA, F. DAMIÁN Y A. P. WONG, CDMX

— Omar García Harfuch confirmó su intención de participar en la encuesta de Morena por la candidatura a jefe de Gobierno con la línea del “proyecto humanista de AMLO y Claudia Sheinbaum”, a fin de erradicar la pobreza, la corrupción y la desigualdad de la capital.

En un movimiento sincronizado, el gobernador de Morelos,

Cuauhtémoc Blanco, anunció su retiro de la contienda en Ciudad de México después de visitar al dirigente nacional morenista, Mario Delgado.

En tanto, la panista Xóchitl Gálvez, aspirante presidencial por el Frente Amplio, reconoció que citó párrafos sin acreditar la fuente en su trabajo de titulación, que ya revisa la Facultad de Ingeniería de la UNAM. PÁGS. 4, 5 Y 7

Xóchitl se sincera por error en titulación: “la pendejeé”

Polémica. El rector de la UNAM instruye a la Facultad de Ingeniería a turnar el caso al Comité de Ética y al Consejo Técnico; Gálvez lanza otra propuesta de Presupuesto



FERNANDO DAMIÁN Y ALMA P. WONG / CIUDAD DE MÉXICO

La senadora Xóchitl Gálvez reconoció que se equivocó al incluir en su trabajo de titulación citas de una tesis sobre política pública del gobierno federal sin precisar la fuente.

En medio de las acusaciones contra la panista de un presunto plagio, el rector de la UNAM, Enrique Graue, pidió al director de la Facultad de Ingeniería, José Antonio Hernández Espriú, solicitar al Comité de Ética y al Consejo Técnico de esa entidad que investigue el caso.

Interrogada sobre los señalamientos de plagio por transcribir un texto sin dar el crédito correspondiente, la aspirante presidencial del Frente Amplio por México respondió:

“La mayor parte de los temas son técnicos, describen equipo y son sacados de manuales. Un tema es la política pública del gobierno federal, que se aclara que es la política en materia ambien-

tal y, pues, un tema, pues sí, la pendejeé, porque debí de haber puesto de dónde era, la verdad”.

El martes, un usuario de X, antes Twitter, compartió capturas de pantalla comparando fragmentos del trabajo de titulación de Xóchitl Gálvez con las fuentes originales, acusándola de plagio para obtener el título de licenciatura como ingeniera en computación por la UNAM.

No obstante, la legisladora rechazó la acusación y dijo que el título lo obtuvo por medio de experiencia profesional.

Señaló que faltan 257 días para las elecciones “y seguramente todos los días van a sacar algo.

“Ya dijeron que no soy indígena, que no vendí gelatinas, que mi casa no es mi casa, y ahora que no soy ingeniera. La verdad de las cosas es que el título lo obtuve por experiencia profesional y ese título se obtiene presentando casos prácticos que te acrediten que tienes experiencia como ingeniera”, puntualizó.

Gálvez acudió ayer miércoles a la Cámara de Diputados a presentar, junto con los coordinadores parlamentarios de los partidos que integran el bloque opositor, el proyecto alternativo de Presupuesto de Egresos 2024.

Turnan asunto

En medio de esta polémica, el rector de la UNAM solicitó al director de la Facultad de Ingenie-

“Debí de haber puesto de dónde eran los fragmentos, la verdad”

“El paquete económico es irresponsable, desequilibrado y sin solidez”



ría instruir al Comité de Ética y al Consejo Técnico que indague el presunto plagio en el trabajo de titulación de Gálvez.

“Ante las recientes publicaciones en algunos medios y redes aludiendo a la presunta falta de integridad y honestidad académica en la presentación del informe escrito, correspondiente al trámite de titulación por trabajo profesional de la egresada Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz, el rector de UNAM pidió al director de la Facultad de Ingeniería turne el asunto tanto al Comité de Ética como al Consejo Técnico de esa entidad, a fin de que se realice el análisis que corresponda”.

En un comunicado, la institución detalló que en el oficio de solicitud se precisa que la pesquisa se lleve a cabo en apego al artículo 36 del Reglamento General de Exámenes.

“Sin rumbo”

La abanderada presidencial del Frente Amplio por México pre-

sentó ayer en el Palacio de San Lázaro el proyecto alternativo de Presupuesto 2024 con 10 puntos que las bancadas de PAN, PRI y PRD propondrán modificar a la iniciativa del Ejecutivo.

Advirtió que para la coalición opositora el presupuesto del Poder Judicial es innegociable, además de que propuso la pensión para adultos mayores a partir de los 60 años de edad, más recursos para salud y no más dinero para las “obras faraónicas” de la 4T.

“Este paquete económico no tiene rumbo. Todos los paquetes económicos del sexenio han sido, a veces un poco malos, pero este se voló la barda. Es un presupuesto irresponsable, desequilibrado e iluso, sin solidez financiera y no fomenta el crecimiento econó-

mico”, consideró.

Entre aplausos de panistas, priistas y perredistas en la Cámara de Diputados, Gálvez acusó el “robo en despoblado” que a juicio de la oposición representa el aumento de 12.3 por ciento de la deuda pública con respecto a 2023 y que, al término del sexenio, significará que cada mexicano deberá 127 mil pesos.

Denunció asimismo el sobrecosto de 580 mil millones de pesos de los proyectos emblemáticos del Presidente, como la refinería Dos Bocas y el Tren Maya.

“El problema del Ejecutivo es que gasta lo que no se tiene, lo que no le cuesta”, acusó.

Dijo que como su candidata “no emociona”, Morena, “derivados y conexos rapaces le hacen un presupuesto para cooptar el voto a través de condicionar los programas sociales”.

Gálvez concluyó la presentación del proyecto entre arengas de “ipresidenta, presidenta!” por parte de diputados. ■



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

MILENIO

PP-7

21/09/2023

LEGISLATIVO



Diputados de oposición manifestaron su apoyo a la panista en su visita a San Lázaro. JORGE CARBALLO